

Las víctimas de los bombardeos a Madrid

Con motivo de la reunión de diplomáticos en Londres, se quiere afianzar la seguridad internacional Las inmundicias de los fascistas en el campo rebelde

NOTA EDITORIAL

De la España nueva

Estas horas, desbordantes de improvisaciones y de heroísmos que atravesamos, han removido las savias atardecidas en los profundos del alma nacional. De entre los escombros humeantes de las ciudades destruidas, de la desolación de los campos que abrasó la metralla, de las trincheras donde la muerte se emborracha de sangre, una España insospechada emerge. Asistimos a los primeros atisbos de una resurrección magnífica. El dolor y la desesperación que a todos nos sacude, día tras día se convierte en belleza, y, a largos rasgos, comienza a perfilarse una España joven, libre, preñada de esperanzas y de anchos horizontes. Mientras los cañones runcan en el frente, por la España leal corren estremecimientos de amanecer. En arte—en literatura y pintura, sobre todo—, a cada instante surgen nombres que marchan hacia la celebridad con garantías geniales, como iluminados por esa gran luz renovadora que nos llega del oriente europeo. Entre estos "valores nuevos" descuelga el pintor Arturo Souto.

Acabamos de ver sus últimos cuadros, expuestos al público en el salón que el Centro de Izquierda Republicana, de Valencia, tiene reservado para estas fiestas del espíritu. Allí saludamos al artista: es un mozo de cabeza fuerte, esquivo, modesto y callado, cuyos ojos negrismos no parecen ver lo que tienen delante.

Souto pertenece al grupo selecto de "los atormentados". Las obras que de él conocíamos, aunque ricas en atisbos felices, no nos satisfacían plenamente. Las hallábamos arbitrarias, bonitas, desgarradas. Ofían a taberna y a burdel y a sala de barco. En realidad, bastaba nuestra retina; las jugaban excesivamente pesetas... Pero ha estallado la guerra y su tremendo patetismo ha hablado en la recia sensibilidad de Arturo Souto su intérprete más fiel. Aquellas figuras plebeyas, mal vestidas, ateadas por la miseria y la injusticia que les oprime, cobraron de súbito una actualidad, un verismo terribles. La guerra, con todos sus horrores, reaparece íntegra en los lienzos de Souto. Esta vez la tónica personalista del artista y la ingente realidad se funden. Souto, por imperativo de su temperamento, es el pintor que mejor expresa las masas del cataclismo social que estremece a Iberia y amenaza al mundo.

Señalamos preferente a la atención del lector un cuadro—figuras de tamaño natural o poco menos—que su autor rotula "La vieja España", y alude a uno de los millares de vitandos atropellos que precedieron y razonan la revolución desatada el 18 de julio. Es un cuadro lleno de literatura; un cuadro elocuente y superior como una crónica, que recuerda los procedimientos inquisitoriales del régimen capitalista. El artista nos introduce en una casaca sórdida. En primer término yace en el suelo un cadáver, desnudo de medio cuerpo arriba; la carroña de un minero quizá. La barba huculta, la agonía que tiñó de azul los párpados entreabiertos aún, las pías esqueléticas, rígidas, las manos convulsas y esposadas, tienen un vigor alucinante. Varias mujeres acompañan al difunto: el regazo de la más joven, puesta de hito, le sirve de almohada, lo que presta a la escena, por su composición, una emoción de "Descendimiento". En segundo término, de pie ante el cadáver, sus victimarios—dos guardias civiles—explican al juez la razón de su crimen, mientras el juez, impassible entre su sombrero halduo y el cuello levantado de su gabán, las escuchaba, pareciéndole que todo aquello está muy bien...

Cerca de este cuadro maestro, admiramos otro titulado "El triunfo de los campesinos" y que también podrá llamarse, ateniéndose al aliento bélico que lo anima, "La España nueva"; y representa un agro, sembrado de molinos, por el que avanzan cuatro segadores con las hoces en alto. Su gesto vengativo declara a lo que van y el color cerúleo del cielo y varios gallardetes rojos, tendidos al viento, habían de tempestad y de muerte; de una muerte que ha de servir de tránsito a otra vida más dulce.

Recorren la Exposición de este artista singular, que sabe poner en la carne de sus muertos aquella totalidad de cera, yerba, dura, que sólo vimos en Rembrandt—recuérdese "La lección de anatomía"—, equivale a darnos un paseo por las trincheras y por los villorrios de Extremadura y de Castilla, que arrastró la tracción, pues en cada uno de sus lienzos late una angustia y resaca un grito o planes, sobreogedor: un silencio.

En uno de ellos hay una larga tapia enrojecida por los resplandores de un incendio. Detrás y ocupando un plano superior, se levantan varias casas derruidas. Delante se insinúan, emborronadas por las penumbras del anochecer, unas mujeres que huyen, ta-

COMENTARIO DEL DIA

Mussolini contra la prensa de Inglaterra

De orden de Mussolini, todos los corresponsales italianos de Prensa que residían en Inglaterra, han sido llamados a Italia. También de orden de Mussolini se ha prohibido la entrada en esta última nación de los periódicos ingleses, sean liberales, conservadores, laboristas o independientes. Sólo fueron exceptuados de tal medida, los fascistoideos "Daily Mail", "Daily Express" y "Observer".

¿De qué acusa Mussolini a la Prensa británica? De calumniar a Italia.

Italia, para él, naturalmente, es el fascismo. Nadie calumnia a Italia, ni en Inglaterra ni en ninguna parte. Una inmensa compasión hacia ella se refleja en todos los comentarios periodísticos publicados en los diarios y revistas de Europa y América, donde el totalitarismo no consiguió adhesiones ni simpatías. Todas las personas imparciales separan al pueblo italiano, esclavizado, tiranizado, cargado de morales cadenas, privado de los más elementales derechos, medio muerto de hambre, instrumentado ciego de absurdas megafonías sangrientas del hombre y del sistema, que lo tienen reducido a condición tan abyecta, infeliz y lamentable.

La Prensa inglesa no injuria a Italia. Se limita a decir la verdad y a enjuiciar esa verdad con arreglo a su libre y espontáneo criterio. Decla Stendhal que una novela es un espejo que paseamos a lo largo de un camino. Hoy, la Prensa, más que la novela, es el espejo de la vida, que pasa.

Mussolini, al ver reflejada en el espejo de los rotativos y grandes semanarios de Albión la horrible vida de sus compatriotas, se enfurece y quiere romper el espejo. Y como no puede, impide que los cuarenta y dos millones de siervos que le soportan, se miren, aunque sea a hurtadillas, en él.

Periodicos de tanto prestigio y de tan respetable historia como el "Times", el "Daily Telegraph", el "Manchester Guardian", el "Morning Post" (de extrema derecha!), el "News Chronicle", ponderados, eucármicos, liberales—unos, conservadores otros; pero todos socialmente moderados, de-

pendando la cabeza con sus mantones, carros abandonados, un árbol sin hojas, un caballo muerto...

En otro aparecen, junto a una fuente, los cuerpos de una mujer y de un niño pequeño. El resto del cuadro lo ocupa un camino de herradura abierto entre ribazos desolados; un camino obscuro y sin destino, estéril como esos ríos que, antes de llegar al mar, se pierden en la tierra.

Merecen citarse, asimismo, varios retratos: el del poeta León Felipe, sorprendente de colorido y de expresión; el de Valle Inclán, impregnado de aquel misticismo que caracterizó la figura escueta, un poco fantasmal, del insigne cineclador de las "Sonatas"; el retrato de un millicano—boca despreciativa, mirar fiero, mejillas mal rapadas—, al que sirven de fondo, y ello refiriera la expresión del tipo, los sepulcrales de una vieja plaza castellana.

Pero, ¿a qué seguir?...

Ahora comprendemos el arte de Souto; ahora nos hemos dado cuenta del hondo dolor que entrañan sus figuras; esas mujeres y esos hombres musculosos, de ojos ligeramente oblicuos y pómulos mongólicos, que evocan el semblante de Lenin. Y es la guerra, con su atroz dramatismo, lo que nos lo ha explicado.

Eduardo ZAMACOIS

Prensa Francesa

La entrevista de Venecia

Mussolini ha celebrado en Venecia la primera entrevista con el canciller Schuschnigg. Un comunicado especial respecto a esta conversación, será publicado. Se puede prever, desde ahora, que este comunicado será muy optimista y registrará un acuerdo total.

Sin embargo, los acuerdos italo-austriacos no son hoy más estrechos ni más exclusivos que eran en 1934-35. Desde el punto de vista económico, el trato italiano ha reservado a Austria algunos deberes, sobre todo después de la última devaluación de la lira, y Austria busca cada día otras vías y otros recursos hacia los países de la Petite-Entente.

Desde el punto de vista político es todavía más claro. Italia ha cerrado sus lazos con Alemania, sin consultar a Austria y, por tanto, sin aplicar los pactos de Roma. Austria también ha concluido con Alemania en el acuerdo del 11 de julio del 1936, pero este acuerdo representa más bien un compromiso destinado a reducir una tensión que amenazaba volverse muy grave, mientras que el acuerdo italo-alemán constituye una alianza política activa y militante para la acción en Europa y contra Europa. En suma, el eje Berlín-Roma no pasó por Viena.

La represión del movimiento "nazi" continúa en Austria, donde las persecuciones hitlerianas contra los católicos alemanes tienen todavía acentuadas las tendencias a la autonomía hacia el tercer Reich. Se puede afirmar que hoy "Anschluss" ha perdido en Austria una buena parte de sus antiguos partidarios.

Mussolini ha tomado posición con-

tra la restauración de los Habsburgos. Pero esta cuestión cesa de constituir una razón especial de desacuerdo con la Petite-Entente, puesto que Alemania e Italia son igualmente hostiles. Y el canciller Schuschnigg lo ha comprobado, declarando en su reciente discurso, pronunciado en Burgenland, que era falso de poner, como lo hacen ciertos leguimistas austriacos: o los Habsburgos o el Anschluss.

"Estos que piensan así, ha dicho, ponen en duda la razón de ser y la misión de Austria independiente en Europa central. Lo principal, no es la forma del Gobierno: es el mantenimiento de la independencia del Estado."

En las entrevistas de Venecia, Mussolini hará todo lo posible para impedir o limitar la aproximación entre Viena y Praga.

Sin embargo, a pesar del "perfecto acuerdo" que el comunicado oficial ha registrado, pensamos que hay una cosa cambiada en Europa central y es que Austria ha cesado de ser sobre este tablero un simple peón del juego mussoliniano. En la entrevista acordada en la "Agencia Stefani", M. Schuschnigg ha reivindicado "toda la libertad del movimiento, que era y que será todavía necesario en el futuro".

Esto quiere decir que el viejo texto de los pactos de Roma perdura, pero que su interpretación no es más que ésta de 1934, 1936. Viena va a gozar de un puesto más independiente, aproximándose a Praga, y, de este hecho, Praga dispondrá en el sector danubiano de una más larga posibilidad del movimiento y de iniciativa.

André LEROUX

fensores del orden, respetuosos con el principio de autoridad, enemigos de toda anarquía, no podrán ser ya leídos por los italianos.

Tampoco pueden serlo la mayoría de los diarios franceses, suizos y belgas, prohibidos hace ya tiempo en Italia. Y como la Prensa que aparece en este país es exclusivamente fascista, porque no está permitida la publicación de otra, el pobre lector italiano ha de resignarse a no saber nada de lo que sucede en el mundo. ¿Qué de extraño tiene que, cada día, bajen más

las tiradas de los periódicos? No interesan. El público se niega a comprarlos. Sabe que sólo le servirán informaciones falsas, noticias trocadas, comentarios inspirados en las esferas oficiales y los deseos.

La mentira descarada, la negativa cínica, la acusación insolente, medio para encubrir la propia culpabilidad, no pueden nada, a la larga, contra la evidencia.

Véase lo ocurrido con la destrucción de Guernica. Franco y sus cómplices y luego los serviles periódicos de Italia y de Alemania, tuvieron la avilantez de decir que la desdichada ciudad vasca había sido amiguitada, no por la Aviación alemana al servicio de los fasciosos, que manda Mola, sino por el Gobierno de Euzkadi. Tan atroz impostura no iba sido creída por nadie. Hace pocos días que mister Eden, Ministro de Negocios Extranjeros de la Gran Bretaña, contestando en la Cámara de los Comunes a un orador de oposición, dijo: "De todas las informaciones que posee el Gobierno, resulta que Guernica ha sido destruida, con bombardeo aéreo, seguido de ametrallamiento, por la Aviación del ejército de Franco."

Y no podrá tacharse a mister Eden de apasionado ni de enemigo declarado y violento de los rebeldes españoles. Lleva su ponderación y su ecuanimidad a extremos singulares. De sabra lo sabemos los que luchamos por el triunfo de la República...

COLABORACIONES

De Valencia a Barcelona

II

Nos habíamos quedado en la nota anterior sin salir a la carretera, con el pie en el estribo. Esto de la cultura es tan entretenido e invierte tanto tiempo. En realidad, invierte todo el tiempo: como que cultura es, allá en sus profundas consecuencias, eso, un vencer o dominar el tiempo, siendo uno de su tiempo.

Pero no nos detengamos más. Se hace tarde y caer en retrasos es, indudablemente, un defecto cultural. Cada cosa en su tiempo y los nabos en adviento, dice el refrán.

Es una complacencia citar de cuando en cuando un refrán, que es fruto de la cultura popular. Por eso, casi siempre son ciertos los refranes y agudos. Y, además, empistan y hasta motivan direcciones o dan pretextos. La fase hortelana de la última parte del citado, me acompaña por la carretera que discurre en estas cercanías de Valencia, por entre cultivos agrícolas. Es rica esta comarca. Qué diferencia con los páramos de Castilla. Por eso, el hombre también es diferente. Aquí la planicie, la verdura y el mar. La verdura y el mar enclaman, son sedantes nerviosos. El hombre que entre lo verde está frente al mar, debe ser pacífico y bien hallado, porque se encuentra bien, a gusto, en la tierra que le sustenta. El hombre del páramo es, por el contrario, un hombre que hierve, una hervoroso o fervoroso, un furioso frecuentemente. La bendita furia española tiene su nido en las pobras, desnudas, grises, tierras del centro. La mistica es producto natural de las mesetas centrales, donde el hombre, en lugar de extenderse horizontalmente, acariciando superficies gratas, se adelgaza y vergue, se levanta sobre la punta de los pies, queriendo tocar el cielo alto, propio de las mesetas castellanas. El uno sensual y el otro no. Uno es grueso y otro flaco. Y el acento pudiera darlo la mujer. Gran diferencia somática entre la mujer valenciana y la del centro español. Esta piel maravillosa de las valencianas. La valenciana es carnosa, guapota, en general... Pero no es ahora el tema la mujer. Quédate ahí y ya habrá lugar de hablar de ello largamente en ocasión propicia, o a su tiempo.

A la margen izquierda de la carretera y un poco distante se levanta la serranía, que parece muy arisca, sin serlo, por contraste con lo afabilísimo de los cultivos. Buenos cultivadores estos le vantinos. La cultura del campo es perfecta. Yo lo sabía de antemano y sabía que hombres de estas tierras fueron a las extrañas, en maestros de cultivos.

En la Plaza de Castellón se ven muchas naranjas en los árboles, y muchas caídas, perdiéndose. Un pesar nos invade, pues en Madrid se habla de casos de avitaminosis y aquí éste fruto rico se queda en medio de los campos.

Seguimos. Ya empiezan las tierras catalanas. La serranía se acerca más. El cultivo hortícola viene hace rato alternando con el secano pleno. Hay sitios pedregosos, de menuda piedra, como grava, en los que crecen frondosas viñas. La piedra gruesa está recogida, formando lindes, muros bajos y albardadas. En los desniveles más grandes, la piedra forma muro de contención para las tierras en las que crece el algarrobo. Estos algarrobos son tratados con amor, en las pobres ariscas abruptuosidades de Garrá. Entre las peñas se hacen pequeñas plazas de tierra labrantía en torno al algarrobo.

Pero no ha de tardar en cambiar el paisaje para volver a la frondosa huerta. Hay mucho trabajo vertido sobre estas tierras por las que pasamos con atención amorosa. Estas tierras son España y con su peculiaridad y por virtud de ella, precisamente, contribuyen a dar la fisonomía total española.

Quien pasa con despejo o inadvertencia por los campos es un desgraciado. Los campos y los pueblos y ciudades porque pasamos, y que están ahí, al alcance de nuestros ojos, que han de ser atentos, agudos, amantes, si pretenden ser humanos y si quieren llevar al ánimo una provechosa lección. Aunque no sea más que la lección de amor, porque al hombre medianamente cultivado, o culto, le duele incluso aquél trozo de tierra por el que pasó inadvertidamente, sin darle la caricia de una mirada. Y hay más. Hay que se va el tiempo y que puede acontecer que uno no vuelva a pasar por tales lugares, por los que pasó con un desdén cretino.

Estos pueblos y estas tierras que van de Valencia a Barcelona están inundados de luz. La tierra es trabajada, cultivada. Y la faena se me resume en Verdguer.

"Així els treballadors; mentres ú recana la terra en desnivell l'altre l'aplana".

Aplicable a todo trabajo colaborador, que es uno de los signos del trabajo culto.

ANTONIO PORRAS.

Fránco pirata del Estrecho

El redactor diplomático del "Daily Herald" comenta las disposiciones actualmente en estudio en algunas Cancillerías europeas, para impedir los actos de piraterías cometidos en el mar por los fasciosos. Se extiende en consideraciones sobre el asunto, refiriéndose, sobre todo, a extremos que afectan al Derecho Internacional, y dice, entre otras cosas, lo siguiente:

Hay muchas razones para acusar a Fránco de actividades de piraterías, especialmente en el Estrecho. Treinta y tres vapores noruegos, diez y ocho daneses, y varios suecos y finlandeses han sido detenidos y llevado a puertos rebeldes donde han permanecido varios días, para ser puestos en libertad después de escargarlos. Muchos de estos buques iban destinados a puertos ingleses, fletados por armadores ingleses y las pérdidas recayeron sobre compañías de seguros ingleses.

El periodista polaco Antonio Bevilacqua, comenta en "Robotnik", la derrota de las cuatro divisiones italianas enviadas a Guadalajar y afirma que, la noticia ha llegado a Italia por la radio y por los relatos de heridos repatriados y ha producido un disgusto que viene aumentar el ya existente, como consecuencia de las duras condiciones económicas.

Se cuenta que ha perdido como la tercera parte de la población

María Cortia, refugiada de Guernica, ha hecho al cuñado especial de la Agencia Hvas en Bilbao, el siguiente relato del bombardeo de la ciudad:

"El lunes era día de mercado. Los habitantes de los alrededores de Guernica se habían reunido allí casi todos. A eso de las cuatro de la tarde, y cuando mayor era la afluencia, apareció un avión y dejó caer algunas bombas que causaron las primeras víctimas.

El público huyó del mercado para abrigarse en las primeras casas. Y llegaron otros aviones y empezaron a bombardear las casas y las iglesias. La gente moría bajo los escombros de las casas derruidas. El ruido era ensordecedor. Cuando cesaban las explosiones se oían gritos escalofriantes.

Las casas araban las bombas incendiarias prendían fuego a los tejados y había que salir. Los aviones bajaban entonces, disparando sus ametralladoras. Huyendo de las balas la gente entraba otra vez en las casas, pero el incendio las obligaba a salir nueva mente.

Yo veía todo esto desde la casa en que me había refugiado. En la calle quedaban muchos muertos y heridos, se oía gritar a los heridos. Muchas de las víctimas perecieron carbonizadas, bajo los escombros.

Cuando empezó a arder la casa, en que me hallaba, me puse a correr enloquecida. Sibaban en torno mío las balas de las ametralladoras. Fuede llegar al campo y me oculte bajo unos matorrales, escondiéndome la cara y las manos. Las gentes corrían a campo travesía, huyendo de las bombas y de las balas que les perseguían. Permaneci en mi escondrijo hasta las ocho de la noche, hora en que desaparecieron los aviones.

Guernica no era más que una enorme hoguera. Anduve por la carretera hasta que alguien —no se quien— me recogió.

Al preguntarme el periodista cuántas víctimas había producido el bombardeo María Cortia respondió:

"No lo sé. Nadie lo sabía nunca. Miles y miles, no exagero.

No he sabido nada de mi familia: no se si ha muerto o si ha huido. Todos los que no fueron alcanzados por las bombas o las ametralladoras huyeron. En Guernica, éramos 13.000 habitantes. Cálculo que habrán podido salvarse dos terceras partes".

Crece el disgusto del pueblo italiano contra quienes le llevan a aventuras bélicas que no desea

El periodista polaco Antonio Bevilacqua, comenta en "Robotnik", la derrota de las cuatro divisiones italianas enviadas a Guadalajar y afirma que, la noticia ha llegado a Italia por la radio y por los relatos de heridos repatriados y ha producido un disgusto que viene aumentar el ya existente, como consecuencia de las duras condiciones económicas.

"El pueblo italiano no siente en modo alguno adhesión hacia los españoles... La derrota de sus compatriotas la atribuye al fascismo."

"Quizá en Alemania haya abundancia de materias primas, pero hace falta medios para exportarlas y se culpa de ellos; con Inglaterra no hay que contar para que haya un préstamo."

CRÓNICAS DEL NOROCCIDENTE

Buscando la filtración.

El sector de Belmonte, de los frentes asturianos, es también, claro está, línea de combate en donde está emplazada la lucha. Pero es un sector, sin embargo, alejado del escenario, en donde el choque es más vivo y la guerra cruje con toda violencia. A pesar de ello, hace poco nuestras fuerzas in quietaron toda aquella zona. Ahora han sido los facciosos quienes han querido llevar allí su intento de avance. Lo hicieron —como vienen haciendo todos estos intentos— en el tanteo previo de nuestras líneas, buscando abri una grieta, porque suponían que nuestros efectivos solo pueden atender a los frentes vascos. Se lanzaron al ataque, y nuestras tropas, las tropas de una zona que no siente con intensidad la presión enemiga; aguantaron la avanzada. Instantes después esas mismas tropas, cuyo destino no es el de llevar actuaciones de esta naturaleza, con traataron, con una violencia y un acierto que sólo caracterizan a los soldados ya bien bien aguerridos. El contraataque se hizo en forma tan rápida y contundente, que nuestras fuerzas conquistaron Melide, al Sur de Tingo. Cuando llegaron allí, hubieron de recoger trece muertos enemigos e hicieron ocho prisioneros, tomando además, una ametralladora, veinte fusiles y otro material de guerra.

El ejemplo de sus morales por Asturias, en ese instante buscar en título que le permita filtrarse y agigantar su área de dominio, ha vuelto a fracasar, de una manera rotunda. Ahora ha sido Asturias el lugar elegido para las filtraciones. Al amparo de la ofensiva en los frentes vascos quieren realizar esas peñenas operaciones, de tanto, en las que, invariablemente, reciben un duro castigo. La lección concluyente que los han dado y que les siguen proporcionando los santanderinos se completa ahora con el castigo que les infligen los asturianos. La explotación de la ofensiva contra Vizcaya no tiene más posibilidades que las principales y es inútil buscar otras de carácter subalterno, que se proponen en Burgos y Asturias. Y por lo que se refiere a los frentes vascos, el rendimiento que tiene el enemigo en su ofensiva a cada día menor.

Ha quedado bien patente está firmeza nuestra, y aunque los rebeldes se obstinan en buscar la manera de dar a su ofensiva doble presión; no lo han logrado. Al contrario, Asturias ahora, como antes Santander, forman una barrera de extraordinaria solidez. Un golpe —ese golpe ocurrido ayer en Belmonte— se torna, a las pocas horas, en ataque real y se lleva a cabo, con tanta fortuna como para que el intento de avance quede convertido en auténtico retroceso para los atacantes. A cada uno de estos fracasos, se reduce la intensidad del asedio en el País Vasco. Pero los efectivos rebeldes tendrán que ir nutriéndose con nuevas aportaciones, si quieren mantener la iniciativa.

Actuación de la Junta Central de Socorro

A raíz de la sublevación militar llevada a cabo contra la República, surgió en muchas entidades, tanto oficiales como particulares, la idea, generosa de ofrecer aportaciones para ayudar a los combatientes leales.

La suscripción iniciada por el Tribunal Supremo y los funcionarios de los Ministerios, fue secundada por el Banco de España —que aportó un millón doscientas mil pesetas— y por otras organizaciones.

En pocos días, se elevó lo recaudado, a unos cuatro millones de pesetas.

Para centralizar y distribuir esas aportaciones y las que por suscripción voluntaria pudieran ser ofrecidas en lo sucesivo, fue creada la Junta Central de Socorro, por decreto de la Presidencia del Consejo, en los últimos días de julio de 1936.

Esa Junta Central de Socorro, está presidida por el Subsecretario de la Presidencia, y en ella actúan como vocales las representaciones de los Ministros de la Guerra, Marina y Aire, Hacienda, Gobernación y Sanidad, y la de los partidos del Frente Popular y sindicatos obreros.

La distribución de fondos por la Junta Central se lleva a cabo concediendo premios en metálico a las familias de los muertos y desaparecidos en campaña, en cuantía variable según de hijos y familiares de aquellos. También se entregan socorros a los heridos de guerra.

Dependientes de la Junta Central actúan las Juntas Provinciales que, presididas por los Gobernadores civiles, son las encargadas de recoger las suscripciones en las provincias respectivas; y tramitar las peticiones de las familias interesadas que residen en ellas.

La Junta Central tiene también organizado un servicio de Información y

Correspondencia, para resolver las consultas de los interesados y orientar los deseos de éstos en orden a los defectos pavor, retiros por inutilidad de campaña, etc. En ese servicio se ordenan ficheros en los que constan los socorros solicitados y concedidos; y existe una indudable interés para dejar resenados los daños personales ocasionados por la guerra.

Como el personal de la Junta presta sus servicios gratuitamente, y el capítulo de los otros gastos es satisfecho por vocales y entidades, el producto íntegro de las suscripciones se destina a la ayuda a los combatientes. En la prensa se publica el estado diario de la Caja; y en la Gaceta se insertan las listas de los donantes.

Lo recaudado hasta ahora se eleva a la cifra de nueve millones seiscientos setenta y cuatro mil pesetas. La existencia actual en Caja, es de seiscientos setenta y cuatro mil quinientos noventa y ocho pesetas. De modo que se han repartido ya cerca de nueve millones a los combatientes y a sus familias, que están en los casos previstos por el decreto de constitución de la Junta.

Uno de los elementos de esta entidad, nos hace notar que si la variedad de iniciativas en orden a otras suscripciones, desde luego siempre bien intencionadas, se hubiesen centralizado en una aportación general a la Junta Central de Socorro, la actuación de esta hubiera triplicado por lo menos el total de las entregas a los combatientes.

La actuación de la Junta Central, es de efectos positivos; y la severa publicidad de su administración señala uno de los matices del modo escrupuloso como laboran todos los organismos oficiales de la República española.

ELOGIO A DURRUTI

El periodista polaco "Wlka Jar du" comunica que el día 28 de abril se celebró el juicio contra la Sra. Antonia Jachowicz, redactor jefe del semanario de Lodz "Ozlowiek Wolny Zew Sierenia" contra la que había presentado querrela el fiscal por un artículo en el que se alababa la memoria de Durruti.

El abogado defensor, Lederman, hizo notar que Durruti luchó en defensa del Gobierno legal de España, reconocido por el Estado polaco. El Tribunal, de acuerdo con las manifestaciones del abogado, absolvió a la procesada.

CARBURUS DEPOSITARIO GENERAL Patricio León Avenida de la República, 15 Teléfono 81 PUERTOLLANO

Los bajos fondos del Servicio secreto de Franco en París

Doriot, Dailly, Kerillis, Carbu-
cia y Daudet, desembarcados

El reportaje de "L'Humanité", co-
rrespondiente al 2 de mayo es particu-
larmente interesante. Dice así:

"¡Ah! Señores Doriot, Dailly, Ke-
rillis, Carbuccia y Daudet: Posee-
mos ya el secreto de sus inmundas cam-
pañas contra la República Española
y contra la U. R. S. S.

Este secreto, en realidad, no era
tal secreto! Conocíamos los móviles
despreciables que hacían actuar a Do-
riot, pero no está demás que el cono-
cimiento de los elementos que empu-
ja ha esté confirmado por documentos.

Hoy, nuestras lectores podrán sa-
tisfacer este deseo. Doriot y sus cómplices
también.

Los señores Doriot, Kerillis, Dailly
y otros como Carbuccia, no sólo están
a las órdenes de los espías de Franco,
sino a sueldo suyo.

Y como nosotros no decimos nunca
nada sin probarlo, he aquí un docu-
mento confidencial, expedido por la
Oficina Franquista de San Juan de
Luz a la sede de F. E. en París, ca-
lle de Berni, número 21, del que to-
mamos esta revelación:

"Han quedado establecidas relacio-
nes con los principales diarios y seman-
arios franceses de derechas: "Le
Jour Presse", "Guingoire", "Je
Suis Partout", "L'Emancipation Nationa-
le", "L'Action Française", "L'Echo
de Paris", etc...

En suma; ¡toda la Prensa de Fran-
co en París! Los espías llegados de
Burgos y de Salamanca han clavado
sus garras en la famosa prensa "na-
cional" francesa.

De Doriot a Daudet, pasando por
Dailly, de Kerillis y de Carbuccia,
todos están pendientes de los agentes
de Franco, que inundan la prensa con
falsas noticias, cuando no la inundan...
simplemente.

Aquí está todo el secreto de la cam-
paña odiosa sobre las llamadas "atroci-
dades de los rojos" y de los ataques
furbidos contra la República Espa-
ñola y el Frente Popular francés.

Los espías de Franco tienen sus
aliados, sus cómplices, sus instrumen-
tos en la llamada "prensa nacional".

Artículos inspirados, documenta- dos y pagados en pesetas por F. E.

Unas palabras para el semanario
"Je Suis Partout", que en todo este
tempo sobresalió por sus campañas en
favor de Franco.

Nos excusamos de citar de nuevo
los documentos, aunque son la prueba
decisiva de nuestras afirmaciones. He
aquí, pues, "en secreto", la confiden-
cia de Eduardo Aunós, jefe de los es-
pías de F. E.:

"Además de las hojas diarias pu-
blicadas por "Prima-Press", se en-
viar artículos sueltos a los periódicos y
revistas afines al movimiento; por ejem-
plo, los artículos de René Richard, en
"Je Suis Partout", están inspirados y
documentados por F. E."

Podríamos preguntar ¿cuántos cues-
ta publicar estos artículos?

Así, pues, los espías actúan en la
Prensa, lo mismo que en los puertos
del Mediterráneo, lo mismo que en
las sociedades conveciales.

El dinero no falta. Se derrocha a
manos llenas. Los asesinos de retaguar-
dia de F. E. se hallan en connivencia
con los provocadores del 6 de febre-
ro, con los asesinos de Limoges, de
Cannes y de Marsella.

Los espías de Franco están de
acuerdo con los defensores de Hitler.
¡Es lógico! Lo que no es tan lógico
es que semejante organización de es-
pionaje pueda regir a una parte de la
Prensa francesa, corrompida y men-
trada, con la garantía de una inimitable
diplomática que no puede explicarse.

Están representados en el seno de
la potente Agencia Havas. Por ejem-
plo, este joven Clot, antiguo realista
y J. P. hoy doriotista, y asnoe di-
rector y jefe cotidiano con el jefe de
los espías, Eduardo Aunós.

Vida del frente

Francos ha utilizado para su
servicio secreto a los agentes
de Hitler en Francia

Recientemente ¿no fué, acaso, des-
pedido de un diario parisino un equi-
po de reporteros, porque sus relacio-
nes con los agentes de Franco eran
excesivamente claras?

Y estos periodistas ¿no se encuen-
tran, acaso hoy, en la banda del se-
ñor Doriot, y tienen la misión de di-
fundir las calumnias más inmundas
contra la República Española?

Toda la banda está en pie. Toda
la turba se agita y trabaja sobre el
tinglado de Eduardo Aunós.

¡Espías, cómplices de espías!, uni-
dos por los mismos odios y por los
mismos bajos y viles intereses.

Que un Doriot y su banda sean
"solitarios", documentados, dirigidos
por los agentes de Franco, está bien.
No tiene por qué extrañarnos, pues,
en todo caso, el servicio secreto de Fran-
co no hace otra cosa que utilizar tam-
bién el servicio secreto de Hitler. Pe-
ro decir que esa pretendida "prensa
nacional", de esos pretendidos "nacio-
nales", está Dailly y Kerillis, no
han dudado en dedicarse ellos mismos
y sus periódicos al espionaje en favor
de Franco.

¿Cuánta razón tenía nuestro cam-
arada Vailant-Coururier, cuando en
la Cámara denunciaba la corrupción
de la gran prensa y reclamaba un con-
trol eficaz sobre los recursos de estos
periódicos!

Está fuera de duda que un control
serio haría aparecer las huellas de las
"besetas" de los agentes de Franco, la
marca infamante de los fondos secre-
tos distribuidos por los asesinos de re-
taguardia de F. E.

La cadena de oro de los espías de
Franco.

Noticias de Italia

Signos premonitorios numerosos de
destrucción. Los antifascistas aprove-
chan todos las oportunidades para
hacer propaganda. Continúan llegan-
do heridos y prisioneros de España.
Mussolini envía a Franco más hom-
bres y material de guerra.

Avanza de Carrara.—Los aconte-
cimientos españoles han suscitado una
gran afervescencia entre las masas po-
pulares. Ya hemos dicho anteriormente
que se habían efectuado numerosas
detenciones. De esas personas detenidas,
30 acaban de ser trasladadas y
encerradas en la fortaleza de "Ma sa".

Todo el país vive en un ambiente de
intenso nerviosismo. Se puede decir que
está sometido a un verdadero estado
de sitio. No se permite a los ciudad-
anos reunirse ni formar grupos que pasen
de tres personas. Después de las nue-
ve de la noche está prohibida la cir-
culación.

Livorno.—Los antifascistas se han
aprovechado de la obscuridad en que
la ciudad ha estado sumida en trans-
curso de las maniobras antiáreas para
cubrir todas las fachadas de las casas
de proclamas revolucionarias. La poli-
cia ha practicado nuevas detenciones.

Se confirma la llegada de numero-
sos heridos de España. Una parte de
ellos han sido enviados secretamente a
los hospitales militares de Turín y Mis-
lán. Otros han quedado en Nápoles
y en los hospitales de las ciudades, so-
bre todo en Capúa.

Nápoles.—Según noticias de Italia,
cuatro mil gendarmes (garabinieri),
uniformados de rebeldes españoles, han
sido embarcados con destino a Espa-
ña. Algunas compañías de "Einsatz-
gruppen" y un grupo de 600 soldados han
salido casi al mismo tiempo.

En los talleres de esta ciudad se con-
tinúa febrilmente la preparación de
las famosas maletas destinadas a Es-
paña, que sirven para distraer el
transporte de fusiles y de ametralla-
das ligeras. Ha sido intensificada en
el arsenal la producción de morteros.
Uno de éstos días se ha recibido un

PRENSA FACCIOSA

Tampoco en Cádiz tienen ga-
nas de ayudar al fascismo

De "La Información", de Cádiz:—
"El Gobernador civil ha publicado
una nota, diciendo que la mayoría de
los ciudadanos de Cádiz no se dan
cuenta de los momentos en que vivimos
y se han olvidado de la juventud
que lucha en los frentes. Añade que
nos obligados a aportar dinero y es-
pecies no sólo lo hacen en proporción
a su capital, sino que se permiten cen-
surar y criticar las disposiciones del
mando cuando éstas se refieren a cues-
tiones económicas. Los funcionarios,
todavía hablan de horas de oficina y
de horas extraordinarias, sin tener en
cuenta que su obligación es atender al
público y trabajar para tener los asun-
tos al día, supliendo la falta de los
compañeros que están en los frentes de
batalla. Agrega que los obreros son
los que han tenido mayor comprensión,
pues trabajan con entusiasmo y escu-
chan por radio al general Queipo de
Llano, para tener exacto conocimien-
to de las cantidades con que vienen
contribuyendo a los gastos del Esta-
do. Excita a los ricos para que prohibi-
en niños huérfanos y contribuyan a
cuentas suscripciones están abiertas,
pues consideran necesario que desaparez-
can los emboscados que existen en
todas las clases sociales. Para ello,
anuncia que ha dado órdenes a los
agentes de la autoridad, con el fin
de estirpar esta lacra social que des-
honra a España. Termina diciendo que
lo dicho cree será bastante para que
todos los habitantes de la provincia
de Cádiz, abran las manos y traba-
jen, con objeto de hacerse dignos de
los hermanos que están en vanguardia."

Hay una cosa que no comprendemos:
esa de que para trabajar haya
que abrir las manos. Pero lo demás
está clarísimo: que nadie cree ya en
el triunfo de los traidores.

Hay una cosa que no comprendemos:
esa de que para trabajar haya
que abrir las manos. Pero lo demás
está clarísimo: que nadie cree ya en
el triunfo de los traidores.

El acto más trascen- dental en España

De "La Información", de Cádiz:—
"El decreto de Franco sobre la unifi-
cación de las milicias fascistas, y car-
listas ha causado alarmante impresi-
on en la zona roja, especialmente en las
retaguardias. Se considera en estos
medios que la unificación decretada por
Franco, significa el propósito, decidi-
do, firme y terminante de un pueblo
frente a las sectas, que está dispuesto
a dar la batalla a las Tinieblas, por
mucho poder que ellas tengan, por mu-
chos acorazados de que dispongan, y
por muchos ministros que estén nome-
nados a los enemigos de Dios."

En otro lugar, el periódico atribuye
gran importancia al discurso y al
decreto de Franco sobre unificación de
milicias. Dice que "no se recuerda nin-
gún acto tan trascendental en Espa-
ña y por el cual se ha cursado el ma-
yor número de telegramas que se re-
gistra desde hace mucho tiempo. Se
hace imposible catalogar los miles de
despachos que han llegado de toda
España y de América."

De Oceanía también, habrá llegado
alguno; pero no lo dicen, por modes-
tia. Esa plebisicito de los telegramas se
parece a los que organizaba Primo de
Rivera. Siempre salían, más votantes,
que los españoles, con voto; pero la
adhesión era espontánea.

En cuanto a la "alarmante impresi-
on" en la zona roja, es manifiesta
exageración.

Después de saber lo que los salva-
dores de España para el extranjero
han hecho en Málaga y en el País
Vasco, con criaturas indefensas, na-
da puede alarmarnos.

Ya sabemos que ellos son "la luz".
Por eso se les ven tan claros los apla-
ngos y los crímenes.

El 14 de Abril en la Habana

Central de Izquierda Republicana,
Ateneo Socialista Español y Centro
Catalá, celebraron en el Parque Ha-
nucy, una Velada literaria, a la que
asistieron más de quince mil personas.

En la tribuna, levantada en uno de
los extremos del parque, aparecía el
retrato de don Manuel Azaña y las
banderas de España y Cuba. Presi-
dieron el acto el encargado de Nego-
cios de España, don Jaime Montero,
el Vice-cónsul, don Daniel Carreras,
el Secretario de la Embajada de México,
los directivos de las entidades organi-
zadoras y representantes de gran nú-
mero de poblaciones cubanas.

El Encargado de Negocios, Mon-
tero, pronunció un discurso, señalando
la gesta que, está realizando el pueblo
español, en su lucha contra el fascismo,
e hicieron también uso de la palabra
los Presidentes de los Círculos espa-
ñoles de La Habana.

Tanto al comienzo del acto como
en su final, una orquesta interpretó los
himnos españoles, mexicano y cubano,
que fueron escuchados por el público
puesto en pie.

Las entidades españolas han inicia-
do una suscripción de ayuda a España,
que alcanza ya una suma importantí-
sima.

Coincidiendo con el sexto aniversa-
rio de la República Española, se cele-
bró en la Secretaría de Estado una re-
cepción conmemorativa del "Día de
América", a la que acudieron los di-
plomáticos y cónsules de todos los pa-
íses americanos. En esta recepción, el
nombre de España fué recordado con
entusiasmo y fervor por los asistentes.

El 14 de Abril en la Habana

Los españoles residentes en La Ha-
bana han puesto de manifiesto su ad-
hesión al Gobierno republicano y a la
causa que defiende el heroico pueblo
en armas.

Con motivo del sexto aniversario de
la proclamación del nuevo régimen se
celebraron algunos actos que han re-
vestido extraordinaria importancia.

Los edificios de la Legación, Con-
sulado y los de todas las sociedades
y entidades de carácter español lucie-
ron banderas, colgaduras e iluminacio-
nes que llamaron poderosamente la
atención.

Se trabajó en todos los despachos y
oficinas, de acuerdo con las consignas
del Jefe del Gobierno español, supri-
miéndose la acostumbrada recepción. En
su lugar fueron colocados en el vesti-
bulo de la Legación, pliegos, que pro-
to se vieron llenos de firmas; pasaron
de diez mil personas las que de esta
sencilla forma mostraron su entusiasmo
por el esfuerzo que el Gobierno del
Frente Popular y su ejército realizan
en defensa de las libertades españolas.

De las poblaciones del interior de
Cuba llegaron también a la Legación,
centenares de telegramas, en los que se
españoles y cubanos simpatizantes con
la causa del pueblo español, hacían os-
tensible manifestación de sus sentimien-
tos de solidaridad.

Por la noche, el Frente Democrá-
tico Español, organismo formado des-
pués de la guerra, y que integran los
elementos más destacados de la cola-
nia republicana, agrupados en las en-
tidades Círculo Republicano-Español,
Círculo Español Socialista, Consejo

Central de Izquierda Republicana,
Ateneo Socialista Español y Centro
Catalá, celebraron en el Parque Ha-
nucy, una Velada literaria, a la que
asistieron más de quince mil personas.

En la tribuna, levantada en uno de
los extremos del parque, aparecía el
retrato de don Manuel Azaña y las
banderas de España y Cuba. Presi-
dieron el acto el encargado de Nego-
cios de España, don Jaime Montero,
el Vice-cónsul, don Daniel Carreras,
el Secretario de la Embajada de México,
los directivos de las entidades organi-
zadoras y representantes de gran nú-
mero de poblaciones cubanas.

El Encargado de Negocios, Mon-
tero, pronunció un discurso, señalando
la gesta que, está realizando el pueblo
español, en su lucha contra el fascismo,
e hicieron también uso de la palabra
los Presidentes de los Círculos espa-
ñoles de La Habana.

Tanto al comienzo del acto como
en su final, una orquesta interpretó los
himnos españoles, mexicano y cubano,
que fueron escuchados por el público
puesto en pie.

Las entidades españolas han inicia-
do una suscripción de ayuda a España,
que alcanza ya una suma importantí-
sima.

Coincidiendo con el sexto aniversa-
rio de la República Española, se cele-
bró en la Secretaría de Estado una re-
cepción conmemorativa del "Día de
América", a la que acudieron los di-
plomáticos y cónsules de todos los pa-
íses americanos. En esta recepción, el
nombre de España fué recordado con
entusiasmo y fervor por los asistentes.

CAFE-BAR TRINI

CARLOS VAZQUEZ, 3

Teléfono, 356

CIUDAD-REAL.

INFORMACION LOCAL Información Nacional e Internacional

Consejo Municipal

Mañana, a las veinte horas, celebrará sesión ordinaria el Consejo Municipal, figurando en el orden del día los asuntos siguientes:

Relación de ingresos efectuados por la Administración en Depositaria, durante abril último.

Instancia de Andrés Díaz Astilleros, pidiendo autorización para la acometida del alcantarillado del edificio donde se halla instalado el Partido Comunista.

Idea de Joaquín Aguilera y Valentín Pinilla, pidiendo licencia para la apertura de establecimientos.

Idea del Presidente del Sindicato de Camareros, solicitando permiso para instalar veladores de varios establecimientos en la vía pública.

Idea del empleado municipal Francisco Novés, pidiendo un mes de licencia.

Envíos a Madrid por Ferrocarril Servicio a Madrid en Gran velocidad

La red Nacional de Ferrocarriles ha establecido un servicio rápido para el transporte de paquetes o bultos al domicilio del consignatario en Madrid, desde cualquier estación situada en la zona leal al Gobierno.

Devengarán los siguientes portes totales:

- Hasta 5 kilos, 4,50 pesetas.
- De 5 a 10 kilos, 8,50.
- De 10 a 15 kilos, 12,10.

Las expediciones facturadas por esta tarifa no podrán componerse de más de un solo bulto y los portes deberán ser satisfechos en el acto de la facturación.

Administración Principal de Correos

Por decreto publicado en la "Gaceta" de 8 del actual se dispone que sólo podrán circular gratuitamente por correo las tarjetas postales de campaña, tarjetas postales infantiles y tarjetas postales de Refugiados. La demás correspondencia de o para las fuerzas y niños anteriormente mencionados, habrán de satisfacer el franqueo correspondiente.

También se suprime el carácter de reciprocidad que actualmente tiene el servicio de Envíos Populares y sólo se admitirán los dirigidos a los combatientes, sea cualquiera el lugar en que se hallen dentro del territorio leal. Estos envíos, devengarán, en concepto de franqueo, una peseta, cualesquiera que sea su peso, dimensiones y destino.

Los Gastos Postales de o para fuerzas combatientes, habrán de satisfacer, asimismo, el derecho que les corresponde, a partir de la fecha de su publicación en el "Diario Oficial" de Comunicaciones.

Ciudad Real, 11 de mayo 1937.
El Administrador principal, Ramón Rospide.

Comité local de Refugiados

A continuación ofrecemos un estado de la gestión realizada por este Comité, durante el mes de su actuación:

Raciones suministradas. 48.342.
Almacén de costura. — Prendas confeccionadas:

- Batas, 443; baberos, 130; mudas, 337; almohadones, 28; blusas, 50; pantalones niño, 35; sábanas, 28; colchones, 21.

Ingresos, 54.917,12.
Gastos, ídem, 49.479,18.
Efectivo en Caja: 5.437,94.

Estos datos pueden ser comprobados durante las horas de oficina, ya que este Comité se nutre con los ingresos por cuotas mensuales de camaradas empleados en ésta y tiques del impuesto de guerra.

Donativos recibidos en el día de hoy:

Ruiz Morote (imprensa), 25 pesetas.

Conrado López, 12,45.
Industrial Obrero Panadera, 46.

Sindicato de Auxiliares de Farmacia

El Sindicato Provincial de Auxiliares de Farmacia, U. G. T., pone en conocimiento de los organismos del Frente Popular, queda anulada toda documentación del ex-sindicato Pío Zarco Martínez, de Tomelloso, carnet número 163, cuya baja es motivada a immoralidades cometidas que éste Sindicato no puede aceptar.

Ciudad Roja a 11 mayo 1937.—El Comité Ejecutivo.

Junta Provincial de Socorros

Relación de donantes por las atenciones benéficas y protectoras de esta Junta:

Francisquito Gal Selas, 5 pesetas; Manuel Bañó Pérez, 10; compañeros de Ballesteros de Calatrava, 79; subalternos Ministerios Civiles, 32,10; U. G. T. Agrupación Socialista, Radio Comunista y Consejo Municipal Alhambra, 1.455,80; obreros y obreros de Villadiego, 131; Antonio Barbe López, 10; Antonio Mora, 12,25; inspectores primera Enseñanza provinciales, 26,50; estación olivicultura de Almodóvar, 60,95; Artes Blancas de Corral de Calatrava, 152,85; Ezequiel Jiménez Pozo, 25; bar "Ideal", 80; importe del sueldo del personal facultativo, capataces camareros de la provincia de Badajoz y camineros de esta provincia, auxiliares de la carretera de la misma y personal afecto a los talleres de Obras Públicas, pesetas 3.000,18; obreros de las obras de reparación de la carretera Piedrabuena a Herrera, Toledo a Piedrabuena y Travesía de la de Almodóvar a Puertollano, 1.493,25; Consejo municipal de Las Labores, 87,50; funcionarios municipales de Montiel, 107; Rafael Mazuelas, de Ciudad Real, 10 pesetas.

Ciudad Real, 12 de mayo 1937.
El Gobernador civil.

Hospital Provincial

INGRESOS
Dionisio Romero Moraleda, Sonseca; Vicente Alfonso, Daimiel; Nicolás Nieto Redondo, Los Pozuelos; Victoria Gómez Cerdido, Sonseca; María Menchen Crespo, Argamasilla de Calatrava; Sixto Duque Serrano, Solana del Pino; Pilar Carrasco Sánchez, Bémez; Félix García Moreno, Puente de Vallecas; Francisco Pallares Pastora, Adamús; Rafael Díaz Pérez, Córdoba; Agustín Serrano Díaz, Calzada de Calatrava; Francisco Ortiz Vizcete, Azuaga.

ALTAS
Miguel Cantillo Garrido, Linares; Santos Prado Rivilla, Puertollano; Antonio Fernández Pulido, Villavieja; Francisco González Barragán, Azuaga; Francisca Rubos García, Orgaz; Pilar Lea Montoya, Pedro Muñoz.

Trabajadores de la Enseñanza (U.G.T.)

Sección Local de Ciudad Real

Por la presente se convoca a los afiliados a la reunión que se celebrará en la Casa del Pueblo, el día 13, a las tres y media de la tarde, para resolver sobre los siguientes asuntos: Reorganización de la Sección. Votación de Consejeros municipales Proposiciones.

Ciudad Real, 11 mayo 1937.

CURIA—PINTOR.

Federación Provincial

Los afiliados que se hallan en posesión de carnet provisional, deben remitir éste acompañado de una fotografía, a la Secretaría de la Federación, para serle canjeado por el carnet definitivo.

Aquellos otros afiliados que no estén provistos de carnet, remitirán asimismo una fotografía, para serle extendido.

Ciudad Real, 11 mayo 1937.
LA EJECUTIVA.

PARTES DE GUERRA

Ejército del Centro.—En la pasada noche, el enemigo inició dos ataques sobre nuestras posiciones de Peña Rubia, del primer cuerpo de ejército, que fueron violentamente rechazados por las fuerzas leales. En Madrid, merece consignarse, una vez más, el criminal bombardeo de la artillería fasciosa sobre la población, que sigue causando destrozos y víctimas, sin perseguir objetivo militar alguno. En los demás frentes de este Ejército, fuego de fusil, ametralladora y mortero, sin importancia. Se pasaron a nuestras filas varios evadidos del campo fascioso.

Ejército del Norte (Euzkadi).—Los fuertes ataques enemigos en el frente de Guipúzcoa fueron vigorosamente contenidos por las tropas republicanas, que contrastaron valientemente, ocupando y desalojando al enemigo de varias posiciones de importancia, infligiéndole duro castigo. En el frente de Burgos fueron batidas eficazmente, por la artillería leal, las posiciones enemigas de Berretín.

Asturias.—Intenso fuego de mortero sobre las Adoratrices en Oviedo y fuego de cañón por ambas partes, sin consecuencias. Se pasaron a nuestras filas un cabo y siete soldados, con armamento.

17 Cuerpo de Ejército.—En la jornada de hoy continuó el brillante avance de las tropas leales en el frente sur de Toledo, donde llevan adelantadas nuestras líneas más de cinco kilómetros y alcanzados todos los objetivos propuestos por el mando, luchando nuestras tropas con gran espíritu y elevadísima moral. De los demás frentes no hay noticias dignas de mención.

PARTE DE MARINA Y AIRE

Sector del Sur.—Dos escuadrillas repitieron hoy el bombardeo sobre la fábrica de municiones y depósitos del Fargue (Granada).

TELEGRAMAS DE ULTIMA HORA

Impresión de la lucha en el Centro

MADRID.—En los frentes del Centro ha habido intenso fuego de fusilería, especialmente en el Jarama, sin que se hayan alterado las posiciones de las fuerzas combatientes.

La artillería rebelde ha bombardeado nuevamente Madrid, causando víctimas.

En el sector Sur del Tajo continúa la victoriosa ofensiva de las fuerzas leales, que se encuentran a tres kilómetros de la capital, retrocediendo los rebeldes desordenadamente, abandonando, en su huida, numerosas bajas y gran cantidad de armamento.

En la carretera de la Coruña, la ofensiva pertenece por completo a las tropas de la República, que mejoran constantemente sus posiciones.

Dice el General Miaja

MADRID.—Al recibir a los periodistas el general Miaja, les manifestó que no tenía ninguna noticia importante que comunicarlos, y que la marcha de las operaciones era cada día más favorable al Gobierno de la República.

Preguntado por un periodista sobre la noticia que publica un periódico de provincias, hablando de un afortunado golpe de mano de nuestras fuerzas, dijo que nada sabía de ello.

Comunicó que había tenido lugar la entrega de una bandeja a una de las Brigadas que operan en los frentes del Centro, con cuyo motivo se había puesto, una vez más, de relieve el entusiasmo del pueblo madrileño y el cariño que siente hacia sus heroicos defensores.

Por último, leyó la estadística de las víctimas habidas en Madrid, con motivo de los cañoneos de la artillería al servicio de los fasciosos, desde el día primero de abril al 10 de mayo, y que es la siguiente: muertos, varones, 141; hembras, 76; heridos: varones, 453; hembras, 240. Total de víctimas, 910.

En consecuencia, comentó el general Miaja—que todas estas víctimas son de no combatientes, en su mayoría mujeres que iban a sus compras, hombres

que se dirigían al trabajo y niños que jugaban en las calles. No han desmontado una sola de nuestras piezas, ni avanzado un paso; antes por el contrario, han retrocedido en todos los sectores. No han servido sus bombardeos, por consiguiente, para acción guerrera alguna, sino para causar víctimas en la población civil, que debía merecerles más respeto.

Evacuación de niños madrileños

MADRID.—El Ministerio de Sanidad ha comunicado oficialmente que la expedición de niños madrileños que partieron de la calle de Lista, número 37, ha llegado felizmente a Valencia, encontrándose los pequeños perfectamente.

La coronación del Rey de Inglaterra

LONDRES.—A las ocho y media de la mañana partió la primera comitiva para la coronación del nuevo rey de Inglaterra. Era compuesta de setenta coches, que ocupaban las delegaciones de los distintos países. El Embajador de Italia, sólo, ocupaba el coche de la Embajada.

A las diez, partió la segunda comitiva, figurando en cabeza mister Baldwin y, a continuación, los hijos de los Reyes, la Reina madre y demás personas de la familia Real.

Se calcula que, con motivo de la fiestas de la coronación, han llegado a Londres más de tres millones de personas.

La retaguardia fascista a nivel de su moral

HENDAYA.—Noticias recibidas de la zona rebelde española, confirman que los mandos fasciosos han quedado completamente desarticulados, como consecuencia de los incidentes acaecidos últimamente.

Ascendiendo a varios centenares los fascistas detenidos a consecuencia de las immoralidades descubiertas. El carbencillo Hedilla, que hasta ahora gozó de gran prestigio e influencia, ha sido encarcelado y sometido a un proceso, del que se espera aparezcan resonantes revelaciones.

El que quiere evitar lo inevitable
LONDRES.—Con motivo de la estancia en esta capital de Delegaciones de todos los países, el Ministro de Negocios extranjeros, mister Eden, se propone celebrar diversas entrevistas, a fin de hallar una fórmula que afiance la seguridad internacional.

La civilización fascista

ROMA.—Se ha confirmado oficialmente que las tropas italianas han fusilado en Abisinia al ras Desta.

El Jefe del Gobierno checoslovaco se dirige a Inglaterra

LONDRES.—El jefe del Gobierno checoslovaco se ha dirigido al Gobierno inglés, encareciéndole la necesidad de proceder rápida y energicamente, para evitar una guerra mundial. No pretendemos—dice—que Inglaterra abandone su neutralidad; pero sí que adopte, con los demás países democráticos, una posición clara frente a las provocaciones de los países fascistas que ponen en peligro la paz internacional.

De La Solana

El domingo, día 9 del corriente se celebró, en el salón de la Casa del Pueblo, la inauguración del ciclo de conferencias que unos camaradas Maestros nacionales, de acuerdo con la Directiva de dicha casa, han organizado en esta localidad.

Después de hecha la presentación de aquellos, con muy atinadas palabras del presidente, camarada Martínez, hicieron uso de la palabra los compañeros Néstor Domínguez, Juan S. Calvo y Cándido Rubio, los que, con persuasivas frases, llevaron al convencimiento de los muchos asistentes al acto el objeto y motivo de tales charlas, a fin de obtener los mayores rendimientos posibles en pro de la organización sindical y cultural de la retaguardia en esta población.

De la prosecución de estos actos y sus resultados iremos dando sucinta reseña, a medida que se vayan efectuando, para conocimiento y estímulo de nuestros lectores.

Ministerio de Industria

La falta de visión y de tacto de algunas Autoridades provinciales y municipales de determinadas zonas de la España leal, están provocando serios conflictos al pretender, contra la voluntad de los trabajadores, la municipalización de las industrias de agua, gas y electricidad, que forman un complejo difícil, y en la mayoría de los casos imposible, de enmarcar en la esfera de los municipios. Y ante la conveniencia de evitar que tengan lugar los conflictos con que amenazan los Sindicatos y organizaciones sindicales, mientras el Ministerio de Industria no de cima al estudio que del problema de las industrias citadas está realizando, el Ministro del ramo se cree en el caso de advertir y ordenar lo siguiente:

1.º Que no sufriendo la economía de las industrias de agua, gas y electricidad, puesto que todas ellas están intervenidas por Delegados del Ministerio de Industria, procede que provisionalmente queden aquellas bajo la dirección y administración de las organizaciones sindicales, controladas acualmente, como es debido, por este Ministerio; y

2.º Que el régimen industrial y administrativo a que hayan de someterse las industrias de agua, gas y electricidad, no es materia que pueda competir a los Gobernadores ni a los Consejos municipales, ya que ella es privativa del Ministerio de Industria, de acuerdo con las organizaciones sindicales; por cuyo motivo es preciso que cese, en bien de la paz y la armonía entre todos los factores de la Revolución española, la intervención de las referidas Autoridades en las industrias en cuestión.

"Caja Postal de Ahorros, (con la garantía del Estado) Los ahorros en vuestra casa o en vuestro bolsillo, corren el peligro de robo o extravío. Este peligro desaparece completamente al ser ingresados en la Caja Postal de Ahorros. ¿Por qué? Porque aunque perdáis la cartilla, nadie puede operar con ella y la Caja Postal de Ahorros os expide un duplicado con el mismo saldo a vuestra disposición."